
 

 
 

Communiqué 
 
 

Positionner Jonquière pour y accueillir un centre de détention fédéral : pièce 
maîtresse des priorités du ministre Blackburn dans Jonquière - Alma    

 
 

Jonquière, le 6 octobre 2008  --  Avec le concours de Denis Lebel (Roberval – Lac-Saint-
Jean), et de Jean-Guy Maltais (Chicoutimi – Le Fjord), le ministre du Travail et ministre de 
Développement économique Canada, Jean-Pierre Blackburn fera le nécessaire pour 
positionner Jonquière comme site d’un éventuel complexe régional de détention fédéral. 
 
Dévoilant le projet en présence de M. Maltais, M. Blackburn a spécifié que les plans dressés 
par Ville Saguenay faisaient appel à un concept nouveau qui allie réinsertion sociale et 
réadaptation plutôt que répression.  Ainsi l’idée de mettre en place un complexe qui inclura 
tous les services dont les détenus ont besoin.  « La vision de notre gouvernement fait en 
sorte qu’il souhaite préparer un détenu à une nouvelle vie active et valorisante plutôt que de 
se contenter de l’enfermer pour la durée de sa peine.  En plus de lui procurer tous les soins 
de santé physique et mentale dont il a besoin, nous mettrons l’accent sur la formation pour 
permettre à un détenu d’y apprendre un nouveau métier de manière à asseoir son avenir 
dans une nouvelle vie valorisante à l’écart de la criminalité », a expliqué le ministre.  « Un 
pareil complexe ferait donc appel à de nombreuses ressources de la région, autant des 
professionnels des soins de santé que des enseignants du monde de l’éducation.» 
 
Selon les données des experts, un projet de cette ampleur pourrait représenter un 
investissement de 750 millions de dollars qui pourrait créer jusqu’à 1 300 emplois directs et 
quelques milliers d’autres emplois indirects.  « Avec pareilles données, on peut comprendre 
l’importance, MAINTENANT, de positionner notre milieu », a ajouté Jean-Guy Maltais. 
 
De l’avis de messieurs Maltais et Blackburn, il est important que le Saguenay – Lac-Saint-
Jean jouisse d’un maximum d’influence, non seulement au sein de la députation fédérale 
mais aussi au Conseil des ministres et ainsi, faire paraître notre région comme le meilleur 
endroit pour y établir ce centre.  « Voilà pourquoi Jonquière doit être aux premières places 
avant que les décisions gouvernementales ne soient prises quant à la construction ou non 
de nouveaux établissements.» le ministre a-t-il conclu 
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